

AKM ADK, z.Hd. Peter Bausenhart, Haldenstr. 11, 89584 Ehingen-Nasgenstadt

Heiner Scheffold
Landrat des Alb-Donau-Kreises
z.Hd. Frau Rehbock
Postfach 28 20
89 070 U I m / Donau

AKM
Arbeitskreis Migration
Alb-Donau

Peter Bausenhart
Haldenstraße 11
89584 Ehingen-Nasgenstadt

Telefon +49 73 91 / 77 10 91
Mobil +49 173 / 95 11 00 5
Email akm@peter-bausenhart.de

Ehingen, den 14.06.2023

Antrag auf Zuschuss vom Jugendhilfeausschuss

Sehr geehrter Landrat Scheffold,
sehr geehrte Damen und Herren des Kreistages,

zunächst möchten wir Ihnen für die wertvolle Unterstützung der Arbeit mit unseren jungen Aussiedlern und Menschen mit Migrationshintergrund und den uns zugegangenen Fördermitteln bedanken.

Wie in den vergangenen Jahren, möchten wir, der Arbeitskreis Migration Alb-Donau, wieder einen Antrag auf finanzielle Unterstützung durch den Jugendhilfe-Ausschuss stellen und bitten um Ihre wohlwollende Unterstützung.

Die bisherigen Antragssteller engagieren sich in der Jugendintegrationshilfe teilweise bis an Ihre finanziellen Grenzen unter Verwendung immer höherer Eigenmittel und bitten um die Weiterreichung eines Zuschusses wenigstens in ähnlicher Höhe wie in den letzten Jahren.

Selbst die derzeit hohen Flüchtlingszahlen aus der Ukraine aufgrund dieses unsegligen Krieges halten unsere Antragsteller nicht von deren wertvoller Migrationsarbeit ab. Im schulischen Bereich z.B. der Hausaufgabenbetreuung zeigt sich deutlich, wie lückenhaft eine Integrationsförderung ohne unsere ehrenamtlichen Akteure ist und wie wichtig eine Integrationsunterstützung für Kinder ist, welche aufgrund sprachlicher Defizite der Eltern zuhause und in deren Umfeld keine Unterstützung für deren schulische Entwicklung erhalten können.

Unterstützt werden durch diese Mittel hauptsächlich Fördermaßnahmen für Kinder und Jugendliche mit Migrationshintergrund mit hohem pädagogischem und intensivem sozialpädagogischem Anteil. Nach wie vor ist die Stärkung sprachlicher Kompetenzen

und Fertigkeiten sowie das unterstützen der Entwicklung einer gesunden eigenen Identität in der neuen Heimat sehr wichtig.

Mit der finanziellen Förderung durch die Gelder des Jugendhilfe-Ausschusses des Alb-Donau-Kreises konnten diese Maßnahmen in den vergangenen Jahren kontinuierlich angeboten und verlässlich weitergeführt werden. Zudem konnten in diesem Jahr in Langenau neue Projekte mit eingebunden werden. Die enge Zusammenarbeit mit dem Alb-Donau-Kreis ist durch den Arbeitskreis Migration Alb-Donau sichergestellt.

Für das Jahr 2023 wurden beim Arbeitskreis Migration von gemeinnützigen und caritativen Einrichtungen und Organisationen folgende finanzielle Mittel beantragt: Neu in diesem Jahr ist die Veränderung in Langenau für die direkten Jugendhilfsmaßnahmen des Mehrgenerationenhauses.

1. **Deutscher Kinderschutzbund**, Zuschuss für Hausaufgabenhilfe und Integrationsarbeit für Grundschul Kinder für 2023
Betrag: 1.200,- €
2. **Caritas Ulm** für die Sprachhilfe für Kinder und Jugendliche mit Migrationshintergrund insbesondere in der Elternarbeit im Alb-Donau-Kreis für 2023
Betrag: 1.200,- €
3. **IB Internationaler Bund**, Sprachförderung und sozialer Dienst für Jugendliche mit Migrationshintergrund in Ehingen, Dietenheim und Erbach für Integrationsarbeit in 2023
Betrag: 1.200,- €
4. **Freundeskreis Ehinger Migranten e.V.** für das Projekt „Hausaufgabenbetreuung und Schülerförderung für Kinder und Jugendliche mit Migrationsgeschichte in Ehingen“ für das Jahr 2023
Betrag: 1.200,- €
5. **Mehrgenerationenhaus Langenau** zur Förderung sozialer Kompetenzen und Schlüsselqualifikationen für eine erfolgreiche schulische, berufliche und gesellschaftliche Integration von Kindern und Jugendlichen mit Migrationshintergrund in Langenau für das Jahr 2023
Betrag: 1.200,- €

Wir wären sehr dankbar, wenn für das Jahr 2023 wieder ein Zuschuss, nach Möglichkeit in der beantragten Höhe, bewilligt werden könnte.

Bei Bewilligung bitten wir, die Zuschussgelder auf unser Treuhandkonto zu überweisen: Dekanatsverband Ehingen / Ulm, Arbeitskreis Migration Alb-Donau Sparkasse Ulm, DE10 6305 0000 0000 5970 18.

Für weitere Auskünfte stehe ich selbstverständlich gerne zur Verfügung.

Herzliche Grüße



Peter Bausenhardt, Vorsitzender